

8. Charybde et Scylla

Pas de répit ! Sitôt Ulysse libéré, un grondement se fait entendre. Il enfle, enfle... C'est Charybde, un gigantesque tourbillon marin qui attire les navires et les engloutit.

En ramant de toutes leurs forces, Ulysse et ses hommes parviennent à passer au large. Mais avec cette manœuvre la bateau approche du rocher où se tapit le monstre Scylla. Impossible cette fois de lutter. Chacune des six têtes saisit un marin dans sa gueule de cauchemar. Et six fidèles compagnons d'Ulysse connaissent une fin atroce...

9. L'île d'Hélios

Epuisés et choqués, les survivants veulent se reposer sur l'île d'Hélios. Ulysse donne son accord, mais le devin Tirésias l'a prévenu : interdiction de toucher aux bœufs du troupeau sacré ! Le vent tombe. Les marins restent coincés sur cette île à l'atmosphère étouffante. Au bout de longues semaines, ma faim commence à les rendre fous... Un jour, de retour de promenade, Ulysse sent l'odeur de la viande rôtie. Ses hommes festoient malgré l'interdit. Non, lui ne portera jamais cette viande à sa bouche ! Quand le vent se lève enfin, il ordonne de reprendre la mer sans tarder.

A peine le navire a-t-il atteint la haute mer, que le vent grossit et se met à hurler... Une fois de plus, Poséidon fait naître une terrible tempête ! La violence du vent brise le mât. Pour venger le sacrilège commis sur les bœufs d'Hélios, Zeus, roi des dieux, envoie la foudre qui disloque le navire l'Ulysse. Cramponné à une planche, Ulysse voit tous ses compagnons disparaître dans les flots déchaînés. Durant neuf jours et neuf nuits, il dérive, croyant mourir plusieurs fois... avant d'échouer un matin, évanoui, sur une plage.

1. Observe et lis la fiche

2. Réponds aux questions

- Qui est Charybde ? **C'est un gigantesque tourbillon.**
- Qui est Scylla ? **C'est un monstre à six tête.**
- Selon toi, que signifie l'expression « Tomber de Charybde en Scylla » ?

C'est aller d'un danger vers un autre plus grave (aller de mal en pis)

- Sur l'île d'Hélios, quel interdit les compagnons d'Ulysse bravent-ils ?

Les compagnons d'Ulysse mangent les boeufs sacrés.

- Pourquoi les dieux épargnent-ils Ulysse ?

Les dieux épargnant Ulysse car c'est le seul a ne pas avoir mangé de viande de bœuf.

Image ci-contre : Charybde et Scylla

